



JORNADA DE ENOLOGÍA Y FRUTICULTURA 2025

Concordia, 29 de julio de 2025

INVITACIÓN 2° JORNADA DE ENOLOGÍA Y FRUTICULTURA Edición:

"Frutales alternativos para Concordia y la región".

La Tecnicatura Superior en Enología y Fruticultura del Instituto Técnico Superior de Concordia, junto a la Asociación de Ingenieros Agrónomos del Nordeste de Entre Ríos (AIANER), tienen el honor de invitarlo/a a participar de la 2° Jornada de Enología y Fruticultura, un espacio de encuentro y difusión que busca promover el desarrollo frutihortícola en nuestra región.

En esta edición, "Frutales alternativos para Concordia y la región", se abordarán temáticas vinculadas al potencial de cultivos emergentes, como la pitahaya, cuyo interés crece tanto en el plano productivo como turístico, las frambuesas y zarzamoras con gran potencial de agregado de valor, cultivos de paltas y nuevas variedades de kiwis que se adaptan muy bien a las condiciones climáticas de la zona.

¿A quién está dirigida la jornada?

- Productores, técnicos, profesionales e inversores del sector agroindustrial y agroalimentario.
- Docentes y estudiantes de escuelas agrotécnicas y carreras afines (se espera la participación de instituciones de Concordia, Federación, Federal, San Salvador y Colón).
- Público en general interesado en la innovación y diversificación productiva.

Es un evento totalmente **gratuito**, y se espera una concurrencia de más de **300 asistentes**, lo que convierte a esta jornada en una excelente oportunidad para capacitarse, establecer vínculos y conocer nuevas alternativas productivas para la región.

¿Cuándo será el evento?

Miércoles 3 de septiembre de 2025

SUM "Jorge Manuel Silva" de La Criolla (Dpto. Concordia, Entre Ríos).

🗟 Acreditación: 8:00 h

Disertaciones: de 9:00 a 13:00 h (con break a mitad de jornada)

¡Será un honor contar con su presencia en esta nueva edición de la jornada que impulsa el desarrollo frutihortícola del litoral!

(Adjuntamos el programa completo y referencias de la edición anterior en medios digitales).



PROGRAMA:

8:00hs- Acreditaciones

8:30hs- Palabras de bienvenida/ Autoridades

Bloque I:

8:50hs - Sistemas de Riego: Tecnologías y Eficiencia — Dr. Ing. Agr. Alejandro Pannunzio

9:20hs - Manejo Agronómico y Potencial de la Pitahaya en Concordia — Ing. Agr. Darío Azcarate

9:50hs - Innovación Pedagógica: Material Audiovisual de Alumnos en Prácticas Profesionalizantes — Profesor Marcos Ferrari

10:00hs - Coffee Break

10:30hs - Técnicas y Estrategias de Manejo de Zarzamoras y Frambuesas — Ing. Agr. Pablo Nösinger

11:00hs - Producción y Manejo de Paltas: Buenas Prácticas y Desafíos — Ing. Agr. Martin Orieta

11:30hs - El potencial de las nuevas variedades de Kiwi en Concordia. Ing. Agr. Matias Vallo.

12:00hs - Turismo Rural y su Integración con Sistemas Productivos Locales — Graciela Taylor

12:30hs - Charla Comercial 1

12:45hs - Presentación 1° Promoción de Técnicos en Enología y Fruticultura.

Bloque II: Recorrida a Campo.

14:30hs- Visita Técnica a Fincris Agro SA: Producción y Cultivo de Pitahaya en Vivero y Sistemas de Conducción — Ing. Agr. Darío Azcarate; Productor: Carlos Cristallo.

Ubicación: Entre Magnasco y Villa Zorraquin https://www.google.com/maps/d/u/0/edit?mid=10Y_W6lVetivVercYu-lWv_EhzPLjhZ0&usp=sh aring



EVENTO TOTALMENTE GRATUITO! NO TE LO PIERDAS!

Adjuntamos algunas referencias y recortes de medios digitales que reflejan lo que fue la edición anterior.

La Criolla, a unos 20 km aproximadamente de la ciudad cabecera del departamento Concordia, al que pertenece. En el edificio escolar de la Escuela Secundaria N° 5 "Salto Grande", se dicta la Tecnicatura Superior en Enología y Fruticultura.

La Tecnicatura en Enología y Fruticultura -carrera que se dicta como extensión áulica del Instituto Técnico
Superior de Concordia (ITSC)— ha organizado recientemente la primera edición de las Jornadas de Enología y
Fruticultura, Vitivinicultura Entrerriana, "Produciendo Futuro", en colaboración con la Asociación de Ingenieros
Agrónomos del Noreste de Entre Ríos. Se llevaron a cabo en el SUM "Jorge Manuel Silva", de la Municipalidad de
La Criolla.



Presentación de la primera edición de Jornadas de Enología y Fruticultura, un evento que trascendió lo institucional y se convirtió en un valioso aporte para la comunidad.

En primer lugar, hizo su presentación la **Licenciada Aymará Rodríguez Joannás**, Profesora del espacio curricular **Enología I**, en la Tecnicatura Superior en Enología y Fruticultura del ITSC. Abordó el tema "**Pasado y presente de la vitivinicultura en Entre Ríos**".



"Produciendo Futuro", el lema de las Jornadas que organizó esta entidad educativa, que busca alternativas para seguir brindando aprendizajes de calidad a sus estudiantes.



Un espacio para productores locales, quienes exhibieron su producción vitivinicola.



Además de productos vitivinícolas, un lugar para la fruticultura y sus elaboraciones.



F ueron estas Jornadas declaradas de interés por diferentes entidades educativas y gubernamentales, locales y provinciales.



Pintorescos detalles que suman matices a un escenario que estuvo a la altura de las circunstancias.

Nuestras conclusiones

Descubrimos en el transcurso de las Jornadas de Enología y Fruticultura un grupo de personas dispuestas, desde su formación y desde su rol, a compartir, a aprender, a proyectar; que se van enriquecidos con todos los conocimientos y aportes que brindaron y que recibieron, en todas las dimensiones. Y con la energía que se requiere para seguir trabajando, investigando, analizando, con empeño, luego de haber participado de esta experiencia tan significativa.

Seguramente queda mucho por hacer, pero en esta ocasión las instituciones educativas, los profesionales y los productores, han trabajado con mucha dedicación y entrega, para que a medida que el tiempo transcurra, y nuevas metas vayan apareciendo, nuevos desafíos vayan afrontando.

Nuestras Felicitaciones a la Tecnicatura en Enología y Fruticultura del Instituto Técnico Superior de Concordia, a su Coordinadora, Licenciada Fabiana Almirón, una profesional de la localidad de La Criolla, con una vasta formación académica y una eximia trayectoria que hoy pone al servicio de su comunidad; a todo el Equipo Docente que la acompaña y con ella construye; y a quienes han confiado en la institución para seguir creciendo, para llegar a ser técnicos con competencias que les permitirán manejarse en cada instancia de los procesos vitivinícola y frutícola: los Estudiantes.

Agradecimientos: A la Profesora Fabiana Almirón, a la Profesora Cristina Biasizo, y a toda la comunidad educativa de esta Tecnicatura, que siempre nos abre sus puertas y nos hace partícipes de sus proyectos.

2 thoughts on "I Jornadas de Enología y Fruticultura"



Amanda Graciela Mandarino dice:

14 de octubre de 2024 a las 22:31

Muy linda nota!!donde nos dan a conocer como crece la comunidad de la Criolla con estos emprendimientos y las carreras que se disctan ..favoreciendo así su crecimiento en el ámbito laboral y profesional.



Marcela Guerrero dice:

13 de octubre de 2024 a las 19:50

Que hermosa nota, muy interesante la verdad.

Muchas cosas desconocidos que necesitan visibilidad

Felicitaciones a los q llevan adelante éstos emprendimientos, como así también a las carreras q se dictan en éstas tematicas

EXITOSA 1° JORNADA DE ENOLOGÍA Y FRUTICULTURA EN LA CRIOLLA

La Tecnicatura en Enología y Fruticultura -carrera que se dicta como extensión áulica del Instituto Técnico Superior de Concordia (ITSC)— ha organizado recientemente la primera edición de las Jornadas de Enología y Fruticultura, Vitivinicultura Entrerriana, "Produciendo Futuro", en colaboración con la Asociación de Ingenieros Agrónomos del Noreste de Entre Ríos. Se llevaron a cabo en el SUM "Jorge Manuel Silva", de la Municipalidad de La Criolla.

El principal objetivo ha sido generar un espacio en el que se pudiese difundir la carrera; espacio que, a su vez permitió a docentes y estudiantes la conexión con productores, técnicos, profesionales y empresas privadas.

En cuanto a la vitivinicultura, se consideró la difusión de esta actividad, sus opciones de producción y el enorme potencial de desarrollo de la región

Las jornadas incluyeron una serie de disertaciones en las que participaron profesionales de diferentes sectores de la producción.

En primer lugar, hizo su presentación la Licenciada Aymará Rodríguez Joannás, Profesora del espacio curricular Enología I, en la Tecnicatura Superior en Enología y Fruticultura del ITSC. Abordó el tema "Pasado y presente de la vitivinicultura en Entre Pice"

"Produciendo Futuro", el lema de las Jornadas que organizó esta entidad educativa, que busca alternativas para seguir brindando aprendizajes de calidad a sus estudiantes.

EDUCATIVAS







En segundo lugar, la Ingeniera Agrónoma Alicia Reymond, docente en la Tecnicatura en Enología y Fruticultura de Esc. Normal Superior "Dr. Cesar Luis Ingold", de la localidad de Villa Elisa, disertó sobre la temática "Cultivo de vid. Posibilidades del negocio vitivinícola".

Luego tuvo la palabra la Licenciada en Ciencias de la Comunicación, Ivana Maldonado, con la temática "Enoturismo como propuesta de desarrollo local". La profesional habló sobre el Turismo Rural, una opción para la familia, que se vincula con la identidad cultural.

La última disertación tuvo como protagonista a una productora, la Sra. Marta de Pedro, quien expuso "Aspectos fundamentales de la vitivinicultura desde la experiencia de una productora". Asignó vital importancia la profesional al hecho de revisar la historia, algo que justifica mucho de lo que en el presente se hace.